

Suscripcion en Gerona.  
Por trimestre.  
Postillon. . . 16 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.  
Por trimestre.  
Postillon. . . 16 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . 20 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, administracion de correos.—Cada número suelto se vende a seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Lucas Evangelista.

MAÑANA. S. Pedro de Alcántara confesor.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del S. Pedro de Galligans. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 y media de la tarde.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Salé el sol á las 6 34 minutos de la mañana

Se pone a las 5 y 26 minutos de la tarde,

### TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . 13 grados. . . 12 grados.

Al medio dia. . . 14 grados. . . 15 grados.

Al anocheecer. . . 11 grados. . . 11 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

## Madrid 15 de Octubre.

El diario ministerial de la tarde contiene en su número de ayer los dos artículos siguientes:

«Tenemos motivos para asegurar que es completamente inexacto é infundado cuanto anoche se aseguraba en los círculos políticos sobre haber ocurrido una crisis ministerial á causa de que algunos funcionarios de Palacio se presentaron en el último besamanos con un adorno cuyo uso no consienten las órdenes vigentes.

Es tan pueril cuanto se ha propalado sobre el particular, que no creemos merece mas explicacion que la negativa, sencilla y simple que damos á esas voces que se quisieron hacer circular en la buena sociedad.»

La Nacion de hoy dice lo siguiente:

«A consecuencia de un consejo de ministros celebrado en el dia de ayer, parece que el señor duque de Valencia solicitó de S. M. que se dignase presidir otro, designando la hora que tuviese por conveniente. Otorgada la peticion por nuestra reina, dícese que el

señor presidente del Consejo, despues de someter al real ánimo varias consideraciones, reiteró de nuevo la dimision que habia hecho anteriormente, esponiendo su deseo de retirarse á la vida privada.

Se aseguraba á las altas horas de la noche, que S. M. habia aceptado dicha dimision, y se hablaba para reemplazarle del señor marqués de Pidal, ministro de Estado.»

De todo cuanto en las precedentes líneas espresa nuestro colega, no hay nada cierto mas que la celebracion de un consejo de ministros ordinario en casa del señor duque de Valencia.

Las demas noticias de la solicitud del duque, la celebracion del consejo presidido por la reina, la dimision del gabinete, la admision de esta y el nombramiento del Sr. Pidal, todo ello es falso y aun infundado.

Lo que sí parece ser cierto es que el señor duque de Valencia se resiente alguna cosa en su salud estos últimos dias.»

Durante la visita que el señor conde de S. Luis ha hecho últimamente á la provincia de Cuenca, y al examinar las obras de la carretera de las *Cabrillas*, se le presentó por el ingeniero director una peticion para que interpusiera con S. M. todo su influjo á fin de que á los presidarios que en aquella habian trabajado se les rebajase un año de sus condenas. El Sr. Sartorius prometió hacerlo, y parece que al llegar á Madrid es una de las primeras diligencias que ha practicado.

S. M. la reina ha acogido con su acostumbrada bondad esta súplica y está ya concedida la rebaja (*Esp.*)

## Barcelona 16 de Octubre.

### CAPITANIA GENERAL DE CATALUÑA.

#### ESTADO MAYOR.

El Esmo. Sr. capitan general acaba de recibir los importantes partes del tenor siguiente:

«Esmo. Sr.: Acabo de recibir del cabo de la escuadra de Solsona un parte fechado en dicha ciudad del dia 12 del actual, cuyo contenido es el siguiente.

—Habiendo tenido una confidencia que por las inmediaciones del Vall y de Vilanova de la Aguda, divagaba una partida de antiguos gefes carlistas, que habia penetrado de Francia el 28 del pasado, con intencion de volver á encender la guerra civil, emprendi mi marcha en el dia de ayer hácia el espresado punto, y enterado de la direccion que llevaban; y despues de 7 horas consecutivas de marcha, conseguí sorprender-

los sobre las dos de la madrugada, en la casa llamada Masius.

Los espresados cabecillas en el momento en el que se apercibieron de mi llegada, trataron de fugarse por todos los medios posibles, pero habiendo tomado todas las precauciones apesar de mi escasa fuerza, pues no me acompañaban mas que cinco mozos, y aprovechandome de la oscuridad por la que no podian saber la fuerza que los cercaba, despues de varios disparos de una y otra parte, y contestaciones que duraron como dos horas, se rindieron habiendoles ocupado cuatro fusiles recortados, dos cananas y varias municiones; pero cuando vieron la poca fuerza que les habia apresado y aprovechando la fragosidad del terreno que les era tan conocido, al pasar por las fraguas de Santa Creus, pueblo de Madrona, se arrojaron á la vez sobre los mozos teniendo que sostener con ellos una lucha cuerpo á cuerpo, sin que por la oscuridad pudiese hacerse uso de las armas, pero la bravura y serenidad de mis subordinados, y ser yo el único que habia quedado desembarazado hice que se decidiera la espresada lucha, quedando muertos los espresados cabecillas.—Tengo empero el disgusto de decir á V. S. que todos los individuos incluso yo hemos sido heridos ó contusos, siendo de los primeros los mozos Juan Argenis, Antonio Marrate, Juan Todrá, y contusos Miguel Fontanillas y Antonio Torras y el que suscribe herido de la mano derecha.

Los nombres de los criminales y sus circunstancias son. Tomás Terras (a) Porrón, natural de Vila de Orgañá, de edad 38 años, comandante que era en la pasada guerra á las órdenes del cabecilla Tristany; José Ponsas, natural del pueblo de Ibars, del llano de Urgel, de edad 28 años, capitan á las órdenes del cabecilla Gerxo de la Ratera; Juan Viu, capitan a las órdenes del cabecilla Coscó, natural de las Borjas de Urgel, edad 34 años; Magin Vendré, capitan á las órdenes de Tristany, natural de Vilagrassa de Urgel, edad 34 años; José Roig, edad 35 años, natural de Vilanova de la Aguda, dueño de la casa donde fueron aprehendidos; el cual varias veces habia sido procesado por robos y encubridor de malhechores. Las armas y cadáveres espresados he traído á esta ciudad y puesto á disposicion del comandante militar de la misma.—Todo lo que comunico á V. S. en cumplimiento de mi deber, recomendándole la bizzarria de los cinco indicados mozos.

Me apresuro á elevar al superior conocimiento de V. E. considerando de mi deber con este motivo recomendar muy particularmente á V. E. por si se digna hacerlo al gobierno de S. M., al valiente cabo D. Jaime Mas, quien ademas de este importantísimo servicio prestó á mediados de agosto otro no menos importante en el término de Cardona esterminando á cuatro trabucaires que eran el terror de aquel pais y ademas ha hecho otros servicios muy recomendables conforme he tenido ocasion de comunicarlo á V. E. en distintas veces; prometiéndome que dicho cabo continuará contribuyendo poderosamente á haber asegurado la tranquilidad en aquella alta montaña, pues á sus conocimientos teóricos y prácticos de aquel pais, reúne un celo distinguido y una actividad y bizzarria que tiene pocos imitadores.

Dios guarde á V. E. muchos años. Barcelona 15 de octubre de 1850.—Escmo. Sr.—José Vivé.—Escelentísimo Sr. Capitan general de este ejército y principado.—Cuerpo de escuadras de Cataluña.—Escmo. Sr.—Eu este momento he recibido un oficio del cabo

de la escuadra de Riudoms el que me traslada otro del subcabo de la misma Juan Homs estacionado en Cornuella, del cual resulta que habiendo dicho subcabo sabido confidencialmente que en los términos de Lloá y Molar del partido de Falcat se reunia una gavilla de latro-facciosos, pasó en la noche del 12 al 13 del actual á practicar un escrupuloso registro en las cuevas y casas de dichos términos, y seria como la una de la madrugada que con cuatro mozos se introdujo en un corral casi derribado y al empezar á registrarle dispararon del interior una descarga, la cual fué contestada por los mozos en el acto de ver salir á una partida de hombres armados del citado corral, en cuyo umbral quedaron dos tendidos y los tres restantes prendieron la fuga y aun cuando fueron perseguidos se tirotearon con otros cuatro mozos que habia apostados en aquellas cercanias solo resultó muerto otro de dichos bandidos, pues los dos restantes pudieron escapar atendida la oscuridad y lo escabroso del terreno.

A los citados foragidos les fueron ocupados un trabuco, un fusil inglés recortado, una carabina y una escopeta, y á mas una navaja de resorte, cuyas armas quedaron en poder del mencionado subcabo, teniendo que lamentar empero el haber sido herido el mozo Buenaventura Sallen y haber recibido dicho subcabo un fuerte navajazo en el brazo izquierdo. Dicho cabo al trascribirme la espresada comunicacion me manifiesta que en ese importante hecho de armas tuvieron mas ocasion de distinguirse el mozo Sallent y el de igual clase Martin Casas, recomendándome al propio tiempo al referido subcabo D. Juan Homs, de quien están altamente satisfechos todos los honrados vecinos de aquel priorato; por los muchos y buenos servicios que en él están prestando hace algun tiempo conforme lo he comunicado varias veces á V. E., y considero ser de mi obligacion el recomendar por mi parte á V. E. á dichos dos mozos y al subcabo Homs, por si V. E. tiene á bien de elevarlo al conocimiento del gobierno de S. M.

Dios guarde á V. E. muchos años. Barcelona 15 de octubre de 1850.—Escmo. Sr.—José Vivé.—Escmo. Sr. Capitan general de este ejército y principado.

Lo que de orden de S. E. se hace público para conocimiento de los leales habitantes de este principado.

Barcelona 15 de octubre de 1850.—El general gefe de E. M., Francisco de Mata. (Sol.)

## Boletin Estrangero

FRANCIA.--Paris 11 de octubre.--Revista y maniobras en Versailles.--A pesar de la inconstancia de tiempo ha acudido un gentio inmenso á presenciar la revista.

El presidente de la república salió del Elíseo á las 8 y media, y llegó á Versailles á las 10 y media, acompañado del ministro de la guerra y de varios oficiales de ordenanza.

El general Changarnier salió de Paris á la misma hora y llegó á Versailles á las 10.

El presidente de la república llegó á los campos de Satory á las 11, seguido de un brillante estado mayor y de un piquete de lanceros.

En el campo de maniobras habia 48 escuadrones, formando dos divisiones cada una al mando de sus generales. La infanteria constaba de cuatro regimientos y un batallon.

El número de curiosos no bajaba de 50,000.

La revista duró cerca de una hora, y acto continuo principiaron las maniobras.

Han asistido á la revista varios diputados de la comisión permanente de la Asamblea, algunos personajes franceses, el embajador portugués, y el príncipe de Capua con el uniforme de oficial superior del ejército de Nápoles.

Segun la *Patrie*, las aclamaciones de ¡viva Napoleón! han sido constantes en todas las tropas: al decir de otros periódicos, no ha sido así, sino muy al contrario; quien dice que se aclamó la república, quien que no se dijo nada.—En una reunion de diputados que se celebró el 9 por la tarde, se habló con mucho calor acerca de las revistas y de la prorogacion de los poderes del presidente. Muchos individuos insistieron para que desde luego se redactase una protesta dirigida á la comisión permanente de la asamblea, reprobando con energia las ya demasiado famosas revistas, y se insertase en los periódicos de la oposicion republicana; pero la mayoría ha considerado mas prudente esperar el resultado de las revistas, á fin de poder apreciar mejor sus consecuencias.

—Los periódicos continúan ocupándose de las colaciones ofrecidas por el presidente á los oficiales y soldados durante las revistas. El Eliseo ha encargado á las cantineras de cada batallon, mediante una cantidad alzada, la distribucion de un cuartillo de vino y carne por la cantidad de unos 17 maravedises. A los oficiales se les distribuyen refrescos á discrecion, y un panecillo con un pedazo de volateria dentro. Los coroneles y generales asistirán á una mesa colocada debajo de una tienda en la cual presidirá el presidente de la república.

—El 9 llegó á Paris Mr. Guizot, quien presidirá mañana la sesion semanal de la Academia francesa.

—Vuelve á hablarse de peticiones que se están preparando en el Eliseo para aumentar el sueldo del presidente á seis millones de francos; de 600,000 que le señala la Constitucion, la diferencia es grande; pero no es esto lo peor, sino que despues de concedidos estos seis millones, se pedirán los doce de Luis Felipe para llegar á los veinte y cinco que es la dotacion imperial. Por esto suele decirse que no es el imperio lo que desean los partidarios del Eliseo, sino los veinte y cinco millones de *lista civil*.

Además, segun el calendario imperial, tenemos once príncipes y diez y siete princesas de la rama napoleónica, es decir, otros tantos personajes que equivalen á otras tantas sangrias que recibirán los tesoros de la Francia. Napoleón arregló la Europa á su gusto para repartir tronos á sus hermanos: el mismo Luis Felipe, á pesar de su proverbial sagacidad y de su nunca desmentida prudencia, puso en riesgo viviente la alianza inglesa á trueque de realizar los matrimonios españoles; es de esperar que el príncipe presidente no cederá en vanidad y en ambiciones particulares á sus dos ilustres predecesores.»

Marsella 12 de octubre.

El sumo Pontífice celebró el 3 de los corrientes un nuevo consistorio en el palacio del Vaticano. Entre otros de los prelados preconizados para diferentes iglesias se cuenta uno español para la arzobispal de Se-leucia, *in partibus infidelium*, á saber el Dr. D. Nicolás Luis Lezo, capellan de honor de la reina Isabel, su predicador y confesor.

Antes del consistorio secreto, el Papa celebró otro público en el salon llamado *Ducal*, en el cual entrego

el capelo á los nuevos miembros del sagrado colegio presentes en Roma, designándoles el titulo de la iglesia que deben llevar.

**BELGICA.**—*Bruselas 10 de octubre*—Las noticias de Ostende de hoy por la mañana anuncian, que la duquesa de Orleans y el duque de Nemours habian llegado á aquella ciudad á las cinco de la mañana: Mr. Dupin, que llegó ayer, debe salir mañana de regreso á Paris. La reina ha empeorado durante la noche.

**INGLATERRA.**—*Londres 10 de octubre.*—El *Times* publica algunos detalles acerca de los estragos causados por el huracan en el litoral de Inglaterra estos dias últimos. Nueve buques han naufragado, salvándose parte de la tripulacion, pero con pérdida total del cargamento. Entre los buques naufragados no se cuenta ninguno español.

**ALEMANIA.**—Si debieran tomarse al pié de la letra las amenazas y conminaciones que la Prusia y Austria se dirigen mutuamente desde hace dos años, la Alemania se encontraria actualmente en una de las crisis mas graves y difíciles de cuantas se han presentado desde 1848. Asi lo indican con efecto las apariencias.

Sabido es que en Alemania todos suspiran por un poder central, cuya supremacia ó direccion se disputan la Prusia y el Austria: la primera pretende que debe residir temporalmente en el colegio llamado de los príncipes: la segunda quiere sea confiado á la Dieta de Fanesford, segun se hallaba establecido antes de la revolucion de 1848.—Despues de mil ensayos infructuosos y de mil notas diplomáticas y protocolos, se ha llegado por fin á un caso práctico: el elector de Cassel acude á la Dieta pidiendo auxilio para restablecer la autoridad en sus estados; la Dieta se le concede, pero el rey de Prusia protesta contra este acto de autoridad federal, declarando que si la Dieta se empeña en favorecer la causa del elector, él dispensará su apoyo á la del pueblo. La Dieta persiste en su resolucion, y Federico Guillermo al ver á su gabinete luchando entre si cederá ó resistirá, se inclina á lo último, y abandona á los ministros que hasta aqui habian merecido su confianza.

Mr. de Radowitz opina que la Prusia debe sostener con energia su política sea cualquiera el resultado, mientras que sus cólegas están por el sistema antiguo, es decir, por la contemporizacion. De resultados de tan grave disidencia ha estallado en el seno del gabinete una crisis, y se asegura que dejarían sus carteras entre otros ministros el conde Braudenburgo y Mr. Mantefeld. Si llega á verificarse así y Mr. de Rodowitz queda al frente, como es de suponer del nuevo gabinete, podemos al menos contar con un desenlace cualquiera de las principales cuestiones pendientes en Alemania, aunque está en el orden natural de las cosas, y en el carácter alemán, que todo siga poco mas ó menos con la misma lentitud que hasta aqui.

—Escriben de Hamburgo el 7 de los corrientes: La pérdida sufrida por los holsteineses ha sido horrorosa. Hé aqui algunos episodios de esta noche desgraciada.

Es positivo que la guarnicion dinamarquesa, sabiendo anticipadamente iba á darse un asalto general preparó todos los medios posibles de defensa: dejó entrar de propósito en la ciudad algunos batallones enemigos, é hizo uso contra de ellos de todos los terribles medios de destruccion que ha inventado el arte militar

# AVISOS.

En varios puntos por donde pasaban los batallones enemigos, estallaban las minas con un estrépito horrible: uno de los puentes se rompió, precipitando á los desgraciados soldados, en medio de la oscuridad de la noche, con armas y bagajes en los profundos fosos hechos al rededor de las murallas.

Dos batallones que pudieron abrirse paso, hasta el mercado de la ciudad, fueron diezmados por una descarga terrible de metralla: al retirarse, los soldados dinamarqueses que habian subido á las casas les arrojaban proyectiles encendidos. Es imposible poder calcular la pérdida del ejército holsteinés en muertos, heridos, prisioneros y en material de guerra.

—Hé aqui un breve resumen de lo acaecido últimamente en Hesse-Cassel. El 4 el general Haynau pasaba revista á las tropas, arengándolas enérgica y resueltamente; un destacamento de húsares se dirigia en seguida á la redaccion de la *Nueva Gaceta de Hesse*, derribaba las puertas, recojia los ejemplares del periódico y ponía preso á su director. Casi al mismo tiempo sucedia lo mismo en otras dos imprentas y aparecia la orden de disolucion de la guardia nacional con encargo de un desarme inmediato. Al otro dia, el consejo permanente de los Estados transmitia al auditor general una acusacion contra Haynau por abuso de poder, violacion de Constitucion y complicidad en el crimen de alta traicion. El general fué arrestado y una comision partia para Wilhemsbad con objeto de participar al Elector el estado de cosas, en tanto que otra se dirigia á noticiárselo al príncipe de Prusia. Los oficiales escepto los húsares; habian ya declarado al general Haynau que depondrian las armas si el Elector no ponía un término al actual estado de cosas. Tal era la situacion á la llegada de las últimas noticias.

Estas son las siguientes: el general Haynau aguardaba nuevas órdenes de Wilhemsbad, y continuaba negándose firmemente á poner en libertad al director de la *Gaceta de Hesse*. La diputacion del tribunal superior que habia pasado á Wilhemsbad no habia conseguido nada con su visita al Elector que ha mantenido con firmeza sus derechos soberanos. Otra diputacion de oficiales de la guarnicion de Cassel que habia pasado á ver al príncipe de Prusia, no ha obtenido mejor acogida. S. A. R. ha aconsejado á los oficiales obedecer al general Haynau ó presentarle su dimision.

—La asamblea de los Estados de Schleswig-Holstein, ha prorogado sus sesiones desde el 5 al 25 de noviembre, despues de haber votado las sumas necesarias al ejército y haber adoptado un nuevo manifiesto á la nacion alemana para reclamar la continuacion de socorro.

*Schleswig-Holstein.*—Las cartas de Hamburgo anuncian que un fuerte destacamento de tropas danesas salió de las trincheas de Fricdrichstadt persiguiendo en su retirada y atacando, sin resultado decisivo, la retaguardia holstenesa, que se ha disigido hácia Suderstapel y Rendsbourg para ocupar sus antiguas posiciones. Cuéntanse los desastres mas lastimosos del asalto y parece indudable que la ciudad de Friedrichstadt presenta solo un monton de ruinas, segun ya dijimos. Todas las casas han sufrido por la artillería y el incendio.

*Italia.*—El monitor toscano publica una circular firmada en Florencia por Baldasseroni, presidente del Consejo de ministros, y dirigida a los prefectos y municipalidades. Está escrita en términos de conciliacion y lleva la mira de ahuyentar el descontento que han hecho nacer los últimos decretos del gran duque.

Salvador Pou (a) Manet, avisa al público, como tiene para alquilar tartanas, y otros carruages, con sus correspondientes caballerias. Las personas que quieran ocuparle podrán dirigirse á la calle de Isabel II n.º 11 donde tiene establecido el depósito.

Se vende la heredad llamada *Más Ferrer* sita en Vilamacolum, propia de los herederos y sucesores de difunto D. Agustin Bueno y de Brein. El escelente terreno de dicha heredad lo componen trece fincas que contienen juntas ciento y once vesanas de tierra. Hay los edificios correspondientes. La venta se hará en términos que dará la mas completa seguridad á los SS. compradores. Se verificara ó por junto ó por piezas separadas asi como mejor convinieren, y la mayor parte del valor se consignará para pago de deudas. Los SS. compradores, podrán dirigirse á D. Ignacio Sans y Roca abogado en Figueras.

D. Antonio Martínez y Gil del Consejo de S. M. Secretario honorario de su Real persona y juez letrado de primera instancia de la presente ciudad de Gerona y su partido.

Hago saber que en méritos de la causa civil que el administrador subrogado de la causa pia de Dorca sigue contra el defensor de Francisco Carós labrador que fué del lugar de Bescanó, con auto de veinte y cuatro del actual, se acordó la expedicion del presente, en virtud del cual se anuncia al público.

Que quien quisiere comprar perpétuamente toda aquella casa con un huerte contiguo á ella de media vesana de tierra de secano, sita en dicho pueblo de Bescanó, valorada de por junto á la cantidad de cuatrocientas noventa, seis sueldos y tres dineros; comparezca frente la escribania del infrascrito donde estará constituido el Tribunal el dia diez y nueve del próximo mes de octubre á las diez horas de la mañana, cuya finca que poseyó últimamente el citado Francisco Carós, se venderá judicialmente para satisfacer el crédito que le reclama el referido administrador de la causa pia de Dorca, y se rematará en público subasto á favor del mas beneficioso postor que convendrá con lo prescrito en la tabla ó pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha escribania.

Dado en el juzgado de primera instancia de Gerona á los treinta de setiembre de mil ochocientos cincuenta.—Antonio Martínez y Gil.—Por su mandado, Ramon Viñas escribano.

### Administracion principal de Loterias Nacionales de la provincia.

Números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el dia 10 del actual, correspondientes á los billetes despachados en las Administraciones de esta provincia.

Numeros.	Pesos fuertes.
1,265.	60
1,267.	60
3,507.	60
15,491.	60
19,395.	60

Gerona 15 de octubre de 1850.—Narciso Martí y Serra.

La Administracion del omnibus de Serena y Pansa, que se hallaba establecida en la Posada del Comercio, se ha trasladado en la plazuela del Oli en una de las tiendas de la casa de Rafael del Vi, de cuyo punto saldrán todos los días á las tres de la madrugada los coches para Barcelona.

E. R.—FELIX PAGES,  
Imprenta de la Viuda Grases Plaza de la Constitucion  
frente las Casas Consistoriales.

*Felix Pages*